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港建首間中醫院 鑄中醫藥旗艦

濠江快訊濠江快訊

港鐵沉降名單 條條路線出事

七成“麥難民”有家歸不得 重劍小天后斬心魔入讀港大

青年峰會探討智慧城市發展
香港文匯報訊 據中通社報道，由澳門青

年峰會主辦的“第五屆澳門青年峰會——座談

會”5日在澳門科學館舉行，吸引了300多位

澳門學生以及在職青年參與，共同探討智慧城

市發展。

香港文匯報訊 據澳門電台報道，在美國

佛羅里達州奧蘭多舉行的全球軟件技能大

賽，澳門派出的8名選手中，3名應屆畢業的

高三學生勇奪世界亞軍。得獎選手形容，得

獎屬獎勵，即使不獲獎仍是寶貴經驗，他相

信只要肯努力都可以出類拔萃。

香港文匯報訊 據中通社報道，澳門高等

教育三部法規（《高等教育學分制度》《高等

教育素質評鑒制度》《高等教育規章》）即將

生效，相關法規生效後，通過認證的高校有自

主權開辦更多課程，包括開辦雙學士、雙學位

主修及副修以及學碩連讀、碩博連讀課程等。

高等教育3法規將生效

3學生奪全球軟件技能大賽亞軍

香港文匯報訊（記者 陳珈琋）香港24小時營業

的麥當勞內，不難發現“麥難民”的蹤影，有人將“麥

難民”與“無殼蝸牛”畫上等號。不過，有組織今年6

月展開全面的調查，發現超過七成受訪者有居所，但因

在職貧窮、居住環境惡劣、無法負擔冷氣費，甚至或家

庭因素而有家歸不得。組織倡議港府應增加資源予福利

機構及服務團體，讓更多外展社工協助“麥難民”。

太平山青年商會“守望者－香港快餐店夜宿者調

查研究”計劃在今年6月期間，動員逾百名義工以小組

方式，於全港116間24小時麥當勞考察和訪問，5日發

表調查報告。

報告發現有334名“麥難民”，並成功訪問當中

53人。報告指受訪“麥難民”平均年齡是53.4歲，當

中最年輕是19歲，最年長為79歲。

同時，調查發現，57%受訪麥當勞夜宿者表示自

己有全職、兼職或自僱工作，43%沒有就業。

見證兩岸共飲 更盼實現全通
劉結一：福建向金門供水 為史冊再添佳話

香港文匯報訊（記者 蔣煌基 泉

州報道）“福建向金門供水工程通水

現場會”日前在福建泉州市晉江龍湖

水庫舉行。上午10時，中共中央台

辦、國務院台辦主任劉結一，中共福

建省委書記于偉國，福建省長唐登

杰，水利部副部長周學文，金門縣議

長洪麗萍共同按下通水啟動球按鈕，

來自大陸和金門的數百同胞，共同見

證了福建的晉江水，源源不斷流入金

門田埔水庫。當晉江龍湖水庫現場會

大屏幕出現金門噴湧而出的大陸水

時，現場響起了熱烈的掌聲。

劉結一說：“問渠哪得清如許，為有源頭活水

來。福建向金門供水工程順利實施，充分體

現了我們為廣大台灣同胞謀福祉的擔當。”

不止於通水通電建橋
面對金門提出希望通水之後，金門和福建還

要通電、建橋，實現“新三通”，劉結一回應

稱，“我覺得應該不止‘新三通’，應該要全面

通起來。”

“廣大金門鄉親渴望多年的大陸供水，源源

不斷地流入千家萬戶，為金門民生需求、建設發

展，解燃眉之急、免後顧之憂。”劉結一說，這

是金門發展史上的一件大事，是兩岸同胞共同慶

賀的一件大事、喜事，更為兩岸關係史冊增添了

同胞情誼、水乳交融的又一佳話。

“回顧昔日，金門縣飽受缺水之苦，民眾生

活不便，經濟發展受限，祖國大陸一直牽掛在

心。”劉結一甫上台即表示，金門缺水之苦，福

建人民感同身受，在興修晉江水利時即預留了分

享給金門的水源。經過兩岸同胞不懈努力，福建

向金門供水終於破除重重干擾成為現實。

劉結一表示，兩岸是一家人，一家人就應該

自由地相互走動，經常性地走動，兩岸不止要有

“新三通”，更要全通，讓兩岸親戚越走越親。

金門縣原議長王再生說：“水一接通，想到

經歷了那麼多年曲折，既不滿又很欣慰，金門的

子子孫孫都可以喝到故鄉水了。”王再生透露，

此次通水，亦成為了兩岸親情紐帶，當前兩岸相

關人士亦在溝通，至少會先就通電問題進行突

破。

“ 今 天 是

個感恩與感謝

的日子，是金

門鄉親的喜事，也是福建的喜事，更

是兩岸關係和平發展的大事。從今天

起，兩岸一家親，共飲一江水成為了

事實。”金門縣議長洪麗萍，在福建

泉州市晉江龍湖水庫旁感慨萬分，

“我們懷着感恩和感謝的心情，代表

全體金門縣民見證了兩岸歷史的心願

成真。”

金門縣原縣長李沃士亦激動地告

訴香港文匯報記者，供水典禮成功，

值得慶賀。“這一刻金門鄉親已經期

待了足夠久，20多年來，中間亦經歷

了太多的起起落落。”李沃士說，

“不過，能夠在兩岸同胞的努力和堅

持下，我能夠看到今天這樣的成果，

感到特別欣慰和興奮。感謝大陸對金

門的關心和關愛，這也是海內外金門

鄉親最直接的感受。

金門地區長期缺乏淡水資源，人

均可利用水量僅167.9立方米/年，嚴

重制約着經濟發展，影響民眾生活質量。此次

供水工程啟動後，福建每天向金門供水1.5萬

噸，每三年日供水量增加5,000噸，10年後日供

水量將達3.4萬噸。 ■綜合香港文匯報記者
蔣煌基及中新社報道
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■中共中央台辦、國務院台辦主任劉結一（右二），中共福建省委書記于偉國（左二），水利部副

部長周學文（右一），金門縣議長洪麗萍（左一）出席福建向金門供水工程通水現場會。 中新社

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）香港特區政

府已預留將軍澳百勝角用地興建香港首間中醫

院，將會以“中醫為主，中西醫協作”方式營

運。香港行政長官林鄭月娥表示，正部署在科

學園成立兩個科技創新平台，其中一個就是醫

療科技創新平台，將為香港中醫藥發展提供更

大動力。中醫醫院發展計劃辦事處總監張偉麟

表示，醫院也會成立“臨床試驗和研究中

心”，期望進行國際認可的高水平臨床研究，

長遠期望香港成為“中醫藥旗艦”。

科創變引擎 中西醫協作
首屆“國際中醫藥香港高峰論壇”日前於

灣仔會展舉行。林鄭月娥致辭時表示，推動香

港中醫藥發展是政府的重點工作之一，除了籌

辦香港首間中醫醫院，並正部署在科學園成立

兩個科技創新平台，其中一個就是醫療科技創

新平台，並會繼續在醫院管理局轄下7所公立醫

院推動“中西醫協作先導計劃”、擴展《香港

中藥材標準》計劃的研究，以及設立由衛生署

管理的政府中藥檢測中心等。

林鄭月娥說，香港特區政府在今年財政預

算案中建議設立5億港元專項基金，以支持中醫

藥業的發展，包括支持應用研究、中醫專科發

展、促進知識互通和跨市場合作等工作，並協

助香港中藥商生產及註冊中成藥，希望在未來

充分利用中醫藥優勢，加強中醫藥在香港醫療

系統的角色。

香港食物及衛生局中醫醫院發展計劃辦事

處總監張偉麟在論壇上表示，中醫醫院臨床服

務涵蓋健康維護、預防保健、偶發性及慢性

病、複雜疾病、復康、療養及善終紓緩等，範

圍包括住院、日間護理、門診及社區服務。他

續指，醫院會由中醫主導醫治療程，西醫按臨

床需要提供支援，包括病人情況轉危和需要急

救時；也會進行中西醫協作方式，在特定患者

或疾病時，會以中醫和西醫對該病的最佳醫

治，整合最好的治療方案。

在科研方面，張偉麟表示，將會成立“臨

床試驗和研究中心”，進行國際認可的高水平

臨床研究，並提供發展中醫、中藥的科研平

台，並表示醫院扮演“轉化者”的角色，促進

香港中醫服務、教育培訓、創新及科技發展。

■國際中醫藥香港高峰論壇日前舉行，林鄭

月娥（左六）等出席。

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）香港

的大學聯招（JUPAS）日前放榜，本屆共

有約1.6萬名考生獲派考入八大或公開大學

全日制學士學位課程。其中有“重劍小天

后”之稱、來自瑪利諾修院學校的張曉

晴，本屆文憑試考獲6科31分佳績，透過

“精英運動員推薦計劃”獲香港大學牙醫

學士學位課程取錄。她分享備試經歷時坦

言，過去兩年曾“走火入魔”，親友關係

嚴重受影響，更一度壓力爆煲出現厭食

症，身高1.7米體重卻一度跌至不足40公

斤，直至決心求助情況才好轉。回望過

去，她寄語學生勿要過分看重成績，以免

恨錯難返。

樣子甜美的張曉晴是香港青少年劍擊

代表，10歲開始接觸劍擊，中三時曾贏得

亞青賽個人金牌，一度成為女子青少年重

劍組亞洲排名第一。如今順利考入牙醫學

士，曉晴表示會調整好自己對讀書以至劍

擊的心態，她表示未來會重新享受劍擊運

動，不再視獎牌為唯一目標，並希望能在

運動與學業之間取得平衡，活出全新的自

己。

■張曉晴

表示未來

希望能在

運動與學

業之間取

得平衡。

校方供圖

香港文匯報訊（記者 高俊威）香港特區政府

日前公佈監測沉降新機制後，港鐵隨即公佈64個

現時在鐵路保護區內受沉降監測地點之名單，其

中因超過沉降指標而曾停工的包括之前被揭發的

輕鐵天榮站、港鐵大圍站及港鐵元朗站附近，最

新沉降幅度分別仍達90毫米、23毫米及16毫米，

而其他較嚴重而仍在監測中的包括輕鐵屯門泳池

站及東涌線葵涌公園內路段，最新沉降幅度分別

為17毫米及10毫米。港鐵表示，會按新公佈的機

制，與政府緊密合作。


